



SENTHEIM INFOS

juillet août 2017

Le mot du maire

Chères concitoyennes, Chers concitoyens,

Le mois dernier, je vous indiquais que la commune allait lancer une campagne de communication pour le recrutement de médecins. Ça y est, elle est en cours. Vous avez peut-être pu lire la presse. « L'Alsace et les DNA » ont publié un article. Ce mardi, 4 juillet, FR3 Alsace a consacré un reportage à ce sujet. La commune est présente sur les réseaux sociaux. Le compte officiel Facebook de la commune est actif et présente une vidéo concernant notre recherche de médecins. Je lance un appel à tous nos concitoyens, présent sur ce réseau, à la consultation de notre page et de relayer notre message à tous « leurs amis ». Merci de diffuser cette information le plus largement possible.

Nous avons également créé une page internet spécialement dédiée à cette campagne :

<http://www.medecinspoursentheim.fr/>

N'hésitez pas à la relayer à tous vos contacts.

Un courriel, présentant notre campagne, avec les liens vers nos supports de communication a été envoyé à plus d'une centaine de destinataires actifs dans le domaine médical.

Une affiche, conçue par nos pharmaciens, a été imprimée pour être placée au cœur des établissements hospitaliers et médicaux.

Une annonce sera visible dans un magazine à destination des praticiens et également sur des sites internet spécialisés.

Enfin, nous envisageons de tenir un stand d'information lors d'une rencontre de praticiens médicaux au mois de septembre à Strasbourg.

Voilà le dispositif que nous avons mis en place et qui pourrait encore s'enrichir, afin de pouvoir redonner vie à notre cabinet médical.

Des nouvelles également de votre supérette. Nous vous avons avertis par un tract spécial de son ouverture et des nouveaux horaires. Comme, indiqué précédemment, c'est bien Carrefour qui gère votre Proxi et vous êtes accueilli par l'une des ses employées. Le Point Poste sera en service très prochainement.

Les grandes vacances sont en vue. Une nouvelle fois, la commune, avec les associations du village, peut proposer pour les

enfants et les jeunes des animations durant la période estivale. Tous ont été destinataires de la plaquette éditée par la Communauté de Communes. Tous peuvent, non seulement, faire un choix d'activités parmi celles proposées à Sentheim, mais également parmi celles des autres communes.

Il est donc possible de passer des vacances actives et enrichissantes dans notre petit coin de territoire grâce à l'engagement, une fois de plus, de nos associations. Un grand merci à elles.

Durant la période estivale, votre mairie ne va pas cesser son activité. Les bureaux seront ouverts comme d'habitude, la municipalité sera présente, l'équipe technique sera opérationnelle tout l'été avec l'aide de jeunes (un par quinzaine) engagés dans le cadre des emplois d'été.

L'été est une période agréable. Mais il semble qu'elle soit propice à toutes sortes d'incivilités.

Des dégradations ont déjà eu lieu à l'aire de jeux. Les barres de soutien des ombrelles ont été stupidement pliées.

Je rends attentif tous les auteurs de dégradations, que tous les faits sont signalés aux Brigades Vertes, à la Gendarmerie et font l'objet de dépôts de plainte de manière systématique.

J'attire l'attention des parents sur leur responsabilité dans les cas où les auteurs seraient mineurs.

Je rends tous les parents attentifs, à assumer leur responsabilité en surveillant leurs enfants, en s'assurant de leurs activités, de leurs fréquentations et en veillant à ce qu'ils ne traînent pas à des heures impossibles...

Pour un bel été, pour une vie agréable, pour le bien-être de chacun, je vous invite au respect de la réglementation relative aux bruits.

Même pendant les vacances, le besoin en sang ne faiblit pas. N'oubliez pas qu'il faut 700 dons par jour en Alsace. « **Y penser, c'est bien. Le faire, c'est mieux !** »

La troisième séance « Don du sang » de l'année aura lieu **mardi 8 août de 16h30 à 19h30.** Merci d'en prendre note.

A toutes et à tous, l'équipe de « SENTHEIM INFOS », le Conseil Municipal et le personnel communal vous souhaitent d'agréables vacances à la fois reposantes et vivifiantes.

A bientôt, au mois de septembre!

Bernard Hirth



Pompiers : 18 depuis un poste fixe, 112 depuis un portable

Mairie : 03 89 82 52 03

Ecole élémentaire "Les Tilleuls" : 03 89 82 53 96

Ecole maternelle : 03 89 82 87 17

Presbytère : 03 89 82 52 74

**Site Internet : www.sentheim.fr
courriel : mairie.sentheim@tv-com.net**

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication
Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

JUILLET 2017

Rosala : Storki, je meurs de chaud dans ce nid !

Storki : Tu te plains tout le temps « Il fait chaud, il fait froid, il y trop de vent », et j'en passe.

R : Tu ferais mieux d'aller chercher de l'eau pour les petits. Ils ont le bec tout sec.

S : Quand je pense qu'il y a des gens qui ne savent pas comment nos petits peuvent boire.

R : On leur dit ?

S : Non ! Ils n'ont qu'à chercher sur leur « Internet ». On ne voit plus que ça : téléphone portable, tablette, ordinateur. Même en marchant, les jeunes s'envoient des SMS, au lieu de bavarder ensemble !

R : C'est pas la vie ça !

S : Ça n'arrête pas certains adultes, de faire de vraies courses de voitures dans la rue des Artisans !

R : Suzi m'a dit que ces « fous du volant » vont et viennent à toute allure dans cette rue !

S : Un de ces jours, ils vont écraser un enfant !

R : T'as entendu qu'il y a eu des vols au tennis-club (boissons, raquettes) et que sais-je encore !

S : Moi, je vais faire un tour près du Proxi qui a ré-ouvert. Ça me manquait pour les restes.

R : Moi, je vais lire le journal. Il y a un grand article sur notre maire. D'ailleurs, la « Dorfpolitik » c'est plus intéressant que la politique tout court. On en a soupé de celle-là !

S : Qu'est-ce qui s'est donc passé avec la fête de la musique ? Dans le temps, il y avait un « plateau-waga » qui promenait les musiciens et qui finissait à l'Amos où tout le monde buvait un coup et bavardait ensemble ! Maintenant, plus rien !

R : Tiens, regarde ces petits « Schtroumpfs » qui sortent du train. Ils vont avoir chaud !

S : Ils s'installent à l'ombre pour casse-croûter. T'as vu comme ils m'admirent, même la maîtresse !

R : Tu veux toujours qu'on t'admire ! D'accord, t'es pas mal !!!

S : Avoue qu'un « mec » comme moi, on n'en trouve pas dans tous les nids.

R : Dis-donc, faut quand même pas pousser ! Espèce de « macho » !

S : Bon ! T'es pas mal aussi.

R : Pas mal ? Demande donc à tes collègues mâles qui me font des visites quand tu n'es pas là ! Non, mais ! T'es pas un dieu, quand même !

S : Laisse tomber, ma Rosala. Souhaitons plutôt « Bonnes vacances » à ceux qui nous font l'honneur de nous lire !!!

Françoise NAEGELEN alias Rosala la cigogne

ANNIVERSAIRES DES PERSONNES AGÉES DE SENTHEIM

Félicitations et meilleurs vœux aux personnes âgées de **SENTHEIM** qui fêtent leur anniversaire

en juillet,

90 ans : Yolande STUTER, née BALDINI, le 24,

88 ans : Marie-Thérèse PEQUIGNOT, née JENN, le 18,

87 ans : Colette GRIMAUD, née GLANTZMANN, le 19,

83 ans : Alphonsine RUDLER, née WEY, le 1^{er},

83 ans : Micheline MARCILLY, née MAGRON, le 6,

83 ans : Aimé KIRSTETTER, le 8,

83 ans : Alice BIRLINGER, le 4,

83 ans : Ginette HELL, née SCHERRER, le 29,

81ans : René SAINT DIZIER, le 18,

80 ans : Odette MURAT née EHRET, le 20,

en août,

88 ans : Lydia CORVI, née QUAI, le 13,

83 ans : Suzanne TROMMENSCHLAGER,
née FALLECKER, le 29,

81 ans : Félix ANGIOLINI, le 17,

et en septembre,

91 ans : Marcel NAEGELEN, le 5,

81 ans : Suzanne MURAT née LAUBER, le 2,

81 ans : Monique MATHIS née HOOG, le 10,

81 ans : Monsieur Claude DREYER, le 10.

FERMETURE DE LA MAIRIE

Pendant la période estivale, les services de la mairie seront fermés :

- > de l'heure de fermeture du 13 juillet à l'ouverture du 17 juillet,
- > de l'heure de fermeture du 12 août à l'ouverture du 16 août,
- > de l'heure de fermeture du 18 août à l'ouverture du 21 août.

LES MAIRES À MI-MANDAT

« Nos projets vont avec notre budget »

Notre série sur le bilan des maires, à mi-temps, fait étape à Sentheim, village prisé de l'avant-vallée de la Doller. Le maire Bernard HIRTH, qui en est à son deuxième mandat, a lancé de nombreux chantiers, tout en gardant un œil vigilant sur les comptes de la commune.

Bernard Hirth, vous en êtes à la moitié de votre mandat. Où en êtes-vous de la réalisation des projets que vous avez proposés dans votre programme électoral ?

Nous sommes fidèles à l'esprit de notre projet. Nous continuons à avancer pour la promotion de notre village. Des chantiers importants ont été préparés lors de la mandature précédente et ont été réalisés pendant celle-ci. Comme l'enfouissement de la ligne haute tension qui traversait le nord du village, achevé en 2014. Un chantier important aussi bien pour le cadre de vie que pour la sécurisation du réseau. Nous avons touché en 2016 la dernière subvention. Sur un budget global de 259 000 €, le reste à charge pour la commune est de 12 000 €.

Nous avons aménagé et sécurisé l'entrée ouest de la commune.

Nous accompagnons les écoles pour leur assurer un bon niveau de fonctionnement et d'équipement. Nous avons fait de nombreux travaux dans les écoles : rénovation de salles de classe dans les deux écoles, à la maternelle rénovation des sanitaires et remplacement des vieux stores, à l'élémentaire réfection et embellissement de la salle des enseignants...

Sans oublier la création d'une aire de jeux pour les enfants, inaugurée en août 2016. Nous accompagnons aussi nos associations, avec en 2014 la réfection du cours de tennis N 1, l'entretien de l'étang Marcel... Une journée citoyenne a également été instaurée, il y a trois ans.

Côté voirie, nous avons créé un parking public en 2015 sur l'ancienne emprise du monument aux morts et nous avons mis aux normes plus de 100 mètres de trottoirs. Des mesures ont été prises pour sécuriser la traversée de la route départementale et pour organiser le stationnement. Des panneaux lumineux ont été installés aux abords des écoles.

Nous avons acheté des parcelles pour restructurer notre patrimoine forestier. Concernant le patrimoine immobilier, la rénovation de la chapelle est arrivée à son terme, il reste à aménager ses abords. Dans le cadre du respect de la mémoire, nous avons installé des stèles portant les noms des victimes civiles et militaires des deux guerres mondiales, sur le monument aux morts.

Nous avons soutenu la reprise de notre supérette en 2016 par une nouvelle gérante en rénovant les locaux, dont la commune est propriétaire. Le magasin a fermé ses portes mais une reprise devrait se faire rapidement.

Nous voulons donner à notre personnel de bonnes conditions de travail et de bons outils, avec pour l'administration la poursuite de la dématérialisation par la mise en place d'une gestion électronique des documents, et pour le personnel

technique l'achat d'un 3^{ème} véhicule. Nous avons fait en 2016 un gros investissement avec l'achat d'une saleuse, d'un tracteur avec une lame de déneigement et d'un petit tracteur polyvalent. Et cette année, la commune s'est dotée d'une remorque d'arrosage. Enfin, la commune soutient les animations d'été et la Maison de la géologie.

Il faut souligner qu'un bilan de mandature n'est possible que grâce à l'engagement d'une équipe autour du maire.

Que vous reste-t-il à accomplir ?

Beaucoup de choses ! Mais nous sommes liés par notre budget. Nous allons entreprendre l'agrandissement de notre ci-

metière. Cette année, une clôture sera mise en place, puis suivra la création d'un columbarium, d'un jardin du souvenir et la pose de cavurnes, de petites tombes pour des urnes.

Nous avons lancé l'étude des travaux de voirie rue du 29 Novembre, rue de la Poste et dans une partie de la rue de la Gare.

Nous avons aussi un projet de rénovation de notre parc à daims, un bien immatériel de la commune depuis près de 100

ans, ainsi que de l'espace boisé à l'arrière. L'idée est de rendre ce site plus accessible pour en faire un lieu de promenade et d'agrément, ainsi qu'un point d'intérêt touristique. Un chantier qui s'étalera sur plusieurs tranches. Nous allons aussi continuer à travailler sur l'accessibilité des bâtiments publics. Il va falloir se pencher sur la mairie...

Avez-vous dû renoncer à certains projets ?

On ne peut pas avoir les yeux plus gros que le ventre. Nos projets vont avec notre budget. Depuis 2008, la commune n'a augmenté les impôts qu'une seule fois, de 2 %, mais du coup les recettes fiscales plafonnent. Nous avons aussi réussi à maintenir l'endettement au-dessous de la moyenne des communes de même importance.

Votre commune a-t-elle été impactée par la baisse des dotations de l'État ?

Oui. Entre la baisse de la DGF (Dotation globale de fonctionnement) et la hausse de notre contribution au FPIC (Fonds de péréquation intercommunal), nous avons perdu plus de 100 000€ depuis 2014. Ces recettes font défaut, et cela complique notre tâche de gestionnaire.

Vous êtes vous heurté à des difficultés, ou à l'inverse avez-vous eu des bonnes surprises ?

Oui, nous nous sommes heurtés à la difficulté de remplacer

Suite page suivante



le départ à la retraite de notre médecin, le docteur Mollet, et nous avons aussi été confrontés aux difficultés d'exploitation du magasin Proxi. Ce sont des activités privées, mais cela fait partie des préoccupations de la commune car cela touche à la qualité de vie de notre population.

Comment évoluent les relations de votre commune avec l'intercommunalité ?

Elles sont bonnes. La Communauté de communes s'est redressée financièrement, mais elle est terriblement impactée par la baisse des dotations de l'Etat et l'augmentation du FPIC. Elle occupe bien son espace géographique, elle est à taille humaine, c'est un aspect qu'il faut préserver. On peut nourrir des craintes, car l'Etat pousse à des regroupements plus importants qui n'ont pas toujours de sens et peuvent donner naissance à des monstres technocratiques. Je pense

que la commune doit rester la cellule de base de la vie démocratique.

Quelle sera votre priorité pour la deuxième partie de votre mandat ?

L'agrandissement du cimetière, le projet de rénovation de la rue du 29 Novembre, de la rue de la Poste et la rénovation du parc à daims... Et la recherche d'un médecin !

Que feriez-vous avec une baguette magique ?

Il est difficile d'être un magicien ! Mais si j'avais une baguette, je donnerai un peu plus de bon sens aux personnes, et je ferai en sorte qu'elles soient plus respectueuses des autres et du bien public. Ce qui est dramatique aujourd'hui, c'est la dégradation du bien public, le manque de respect pour le travail réalisé. Il n'est pas interdit d'être intelligent !

Isabelle Bollène (Journal L'Alsace du 18/6/2017)

UNE NATUROPATHE IRIDOLOGUE À SENTHEIM

Diplômée depuis février 2017, Catherine THOMANN s'est installée depuis le 3 juillet 2017 au 18 rue de la Gare à SENTHEIM.

Cette naturopathe iridologue a suivi une formation de deux années à l'IFSH : Institut Français des Sciences de l'Homme à Strasbourg, école de Naturopathie. Elle a suivi une formation complémentaire d'une année en iridologie auprès de Madame PERFETTI-FLAIG Francine, naturopathe iridologue basée à Illzach mais aussi de nombreuses autres formations, notamment en réflexologie plantaire approche médecine traditionnelle chinoise, en Reiki, de conseillère en nutrition...

La naturopathie est une science fondamentale englobant l'étude, la connaissance, l'enseignement et la pratique des lois de la vie. C'est une démarche holistique afin de maintenir l'individu en bonne santé par des moyens naturels : phytothérapie, aromathérapie, nutrithérapie, oligothérapie, diététique, hydrothérapie...

Une consultation de naturopathie dure 1 heure à 1 heure trente.

Elle se divise en trois étapes :

- premièrement : un bilan iridologique, c'est-à-dire la lecture au travers d'un iriscope de votre iris et la prise de photos pour la visualisation de vos yeux, miroir de votre santé,
- deuxièmement : un bilan de santé ou questionnaire afin de recueillir des informations vous concernant ainsi qu'un bilan sur votre hygiène de vie, les troubles ressentis et votre environnement,
- troisièmement des conseils pour une vie saine, équilibrée et le cas échéant la recommandation de compléments alimentaires.

Le cabinet propose l'accompagnement des personnes au travers également de soins et de massages, tels que le fauteuil massant, la réflexologie plantaire, la détoxination ionique, la thérapie par les champs magnétiques pulsés, le drainage lymphatique, les bougies auriculaires HOPI, le bol d'air Jacquier. Le cabinet est ouvert du lundi au vendredi de 8h à 20h et le samedi de 8h à 12h, uniquement sur RDV.

Pour toutes questions ou pour prendre un rendez-vous, n'hésitez pas à contacter le 06 71 05 39 21.

Coordonnées : Catherine THOMANN, Naturopathe Iridologue
18 rue de la Gare
68780 SENTHEIM - Tél. : 06 71 05 39 21

ATTENTION AU DÉMARCHAGE INTEMPESTIF

La commune met en garde les habitants de Sentheim contre le démarchage intempestif. Elle n'a donné à aucune entreprise l'autorisation de démarcher en se recommandant de son accord. Seuls les agents communaux et les élus sont autorisés à se présenter en son nom. En cas de doute, ne pas hésiter à se renseigner auprès de la mairie au 03 89 82 52 03.

2017 - 41^{ème} FESTIVAL INTERNATIONAL D'ORGUE DE MASEVAUX

« Musique au cœur » www.festivalorguemasevaux.com

Le Festival de Masevaux entre dans une période nouvelle de sa longue histoire : cette 41^{ème} édition valorisera la convivialité sous toutes les formes possibles en offrant aux mélomanes des grands moments de fête et de partage, des musiques généreuses et spontanées qui allient la splendeur des orgues de Masevaux à la chaleur des chœurs, à l'éclat des cuivres ou à la voix magique d'un chanteur.

Six concerts, six « coups de cœur », une programmation haut de gamme, une ambiance chaleureuse : tout concourt à offrir aux festivaliers des moments d'exception.

DIMANCHE 27 AOÛT 20H30 - ÉGLISE DE SENTHEIM - CONCERT « ROTH AND CO »

Daniel Roth, orgue, Félix Roth, cor (Paris), Vincent Roth, violon-alto (Metz)
L'art de faire de la musique en famille autour d'un programme inédit et original.

Entrée gratuite / plateau



Daniel Roth, d'origine mulhousienne, organiste de l'église Saint-Sulpice à Paris, est l'un des plus grands organistes sur la scène internationale. **Il revient au Festival de Masevaux avec son fils Vincent, violoniste, et son petit-fils, Félix, corniste.** Autour du bel orgue romantique Martin et Joseph Rinckenbach de l'église de Sentheim, les trois interprètes réunis proposeront un programme inédit et original avec des œuvres de Wolfgang Amadeus Mozart, Emmanuel Chabrier, Maurice Ravel, Paul Dukas, Camille Saint-Saëns et Félix Mendelssohn.

Une formation rare dans un programme qui suscitera de belles surprises.

MANIABILITÉ, SÉCURITÉ ET JOLIES PETITES SORTIES POUR LES JEUNES

Les Cyclos de la Doller ont lancé fin mars une nouvelle activité pour les 6-8 ans. Ainsi, ils sont 4 jeunes enfants à se retrouver tous les mercredis après-midi de 14h à 15h30 dans le parc de l'Amos. Un démarrage timide donc, mais ça n'empêche pas les petits cyclistes de s'en donner à cœur joie. Joëlle Bissler, animatrice, encadre ce petit groupe, épaulée selon les semaines par Kevin Lacabane, Jérémy Jaeg ou David Sutter, tous trois initiateurs, ou encore Gérard Mollet, retraité actif.

Les séances sont axées sur la découverte du vélo, sa maniabilité et sa vérification. Les jeunes enfants sont aussi sensibilisés à la sécurité routière, ils apprennent la signalétique et à rouler en groupe. Les séances sont coupées en deux, un temps dans le parc de l'Amos où des circuits sont mis en place à l'aide de plots et de panneaux. Et un deuxième temps pendant lequel ils font déjà de belles petites balades.

Les séances auront lieu jusqu'à fin juin et reprendront à la-



Photo L'Alsace / VT

rentrée. Il reste encore de la place pour les enfants qui voudraient se joindre au groupe.

Pour les enfants de plus de 8 ans, des sorties sont organisées tous les samedis après-midi.

Viviane Tabourin (L'Alsace du 2/6/2017)

CARITAS RÉSEAU SECOURS CATHOLIQUE

Accompagnement responsable des familles

La permanence a lieu **tous les jeudis de 14h à 16h**. Vous y trouverez : accueil, écoute, démarches administratives, ponctuellement, aides d'urgence alimentaires et matérielles en réseau et partenariat local, accompagnement scolaire de l'enfant et ateliers, proposition d'accès à la culture pour tous et alphabétisation.

Nous signalons que nos services aux personnes en situation précaire et difficile seront fermés durant tout le mois d'août.

Nous souhaitons un bon temps de vacances à tous.

Accompagnement au retour à l'emploi

La permanence a lieu **tous les jeudis de 9h à 11h**, rédaction de CV sur rendez-vous.

Convivialité partagée

Notre prochaine rencontre aura lieu **mardi 25 juillet à partir de 14h30**. Si vous avez un problème de déplacement pour vous y rendre, téléphonez-nous au **06 89 77 22 80**.

L'équipe locale de Masevaux

CARITAS 11, place des Alliés - cour du Chapitre 68290 - Masevaux tél. : 03 89 38 04 90 ou 06 89 77 22 80.

Marcheurs de Sentheim

Sortie pédestre du jeudi 20 juillet 2017

Rendez-vous : place de l'Eglise à Sentheim pour un départ à **8 heures précises**.

Itinéraire du matin : de Sentheim au Col du Hahnenbrunnen en voiture (Parking) - Le Lauchenkopf - Col du Platzerwassel - Ferme Auberge du Schnepfenried (distance 6,7 km, dénivelée 140 m.).

Menu : Côtelettes grand-mère - crudités - roïgebragaldi - fromage - dessert au choix à 19,50 € hors boissons.

Itinéraire de l'après-midi : Ferme Auberge du Schnepfenried - Saurunz - Fermes Auberges Uff Rain et Salzbach - Col du Hahnenbrunnen (distance : 6,5 km, dénivelée 150 m).

Veillez vous inscrire avant le jeudi 13 juillet 2017 dernier délai, tél. : 03 89 82 56 36.

Itinéraire en voiture : Sentheim - Thann - Willer-sur-Thur - Goldbach - Col Amic - Grand Ballon - Markstein - Col du Hahnenbrunnen. 43 km (environ 1 heure de trajet à partir de Sentheim).



A NOTER DANS VOS AGENDAS

Samedi	8	juillet	: les mines de fer à Bourbach-le-Bas par l'association de la Maison de la Géologie
Dimanche	9	juillet	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Vendredi	14	juillet	
Samedi	15	juillet	: festival vapeur organisé par TTDA, gare de Sentheim
Dimanche	16	juillet	
Samedi	15	juillet	: polar glaciaire à Sewen, organisé par l'association de la Maison de la Géologie
Dimanche	16	juillet	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Jeudi	20	juillet	: marche organisée par « les Marcheurs de Sentheim »
Samedi	22	juillet	: les mines de fer à Bourbach-le-Bas par l'association de la Maison de la Géologie
Samedi	22	juillet et	
Dimanche	23	juillet	: « Doller Western » organisé par TTDA à la gare de Sentheim
Dimanche	23	juillet	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Mardi	25	juillet	: aux cimes du Rossberg et de la forêt des volcans, balade organisée par la Maison de la Géologie
Mercredi	26	juillet	: visite des « Jardins d'Icare »
Samedi	29	juillet	: les mines de fer à Bourbach-le-Bas par l'association de la Maison de la Géologie
Samedi	29	juillet et	
Dimanche	30	juillet	: « Train des étoiles » organisé par TTDA à la gare de Sentheim
Dimanche	30	juillet	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Mercredi	2	août	: visite des « Jardins d'Icare »
Samedi	5	août	: les mines de fer à Bourbach-le-Bas par l'association de la Maison de la Géologie
Dimanche	6	août	: marché aux puces organisé par le Football Club de Sentheim, stade des mousquetaires
Dimanche	6	août	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Dimanche	6	août	: « Train des contes » organisé par TTDA à la gare de Sentheim
Mardi	8	août	: don du sang, salle de l'Amos de 16h30 à 19h30
Mercredi	9	août	: « Train des mômes » organisé par TTDA à la gare de Sentheim
Samedi	12	août	: les mines de fer à Bourbach-le-Bas par l'association de la Maison de la Géologie
Dimanche	13	août	: « Quai du souvenir » organisé par TTDA à la gare de Sentheim
Dimanche	13	août	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Mardi	15	août	: « Quai du souvenir » organisé par TTDA à la gare de Sentheim
Samedi	19	août	: les mines de fer à Bourbach-le-Bas par l'association de la Maison de la Géologie
Dimanche	20	août	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Samedi	26	août	: polar glaciaire, balade organisée par la Maison de la Géologie
Dimanche	27	août	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Dimanche	27	août	: concert orgue, violoncelle et cor à l'Eglise de Sentheim
Dimanche	27	août	: « Train 1900 » organisé par TTDA à la gare de Sentheim
Mardi	29	août	: aux cimes du Rossberg et de la forêt des volcans, balade organisée par la Maison de la Géologie
Dimanche	3	septembre	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie
Mercredi	6	septembre	: médiabus, place de l'Eglise de 10h à 12h30
Dimanche	10	septembre	: visite du sentier géologique organisée par l'association de la Maison de la Géologie

Si vous voulez faire paraître un article dans **SENTHEIM INFOS** (annonce d'une manifestation, activités de votre association...), contactez **Marc PERRIN** mairie de **SENTHEIM** ou envoyez un courriel à marc.perrin@estvideo.fr avant le **26 août 2017**.

Date de la prochaine parution de SENTHEIM INFOS vers le 7 septembre 2017.